
竹篙灣隔離營入住率近六成
本港昨日新增4276宗確診個案，包括301宗輸入個

案、3975宗本地個案，另再多六宗死亡個案，涉及三
男三女。昨日新增一間殘疾人院舍呈報陽性個案，涉
及一名院友及一名職工，有16名院友需要檢疫；新增
524宗學校呈報陽性個案，涉及387間學校的447名學
生及77名教職員。過去7天，有243間學校呈報兩宗
或以上個案，11間學校個別班級需要停課。至於變種
病毒方面，目前錄得懷疑或確定BA.2.12.1變異病毒株

個案，佔整體3%；懷疑或確定BA.4或BA.5變異病毒
株個案，佔整體1.8%。

公務員事務局局長楊何蓓茵昨日到青衣青泰苑通泰
閣，為在該處執行 「圍封強檢」行動的公務員事務局
同事打氣，並鼓勵居民適時接種新冠疫苗。環境及生
態局局長謝展寰前日傍晚與餐飲處所換氣量或空氣淨
化設備工作小組一同進行視察，親身了解有關餐飲處
所負責人因應早前出現2019冠狀病毒病群組感染個案
在通風及抽風方面所採取的應對措施，以及為工作小
組打氣。

保安局副局長卓孝業昨日到竹篙灣隔離設施視察。
他表示，截至前日為止，竹篙灣隔離設施共有5280人
入住，入住率接近六成，7月單日最高入營人數高達
863人。他表示，其他社區隔離設施現已處於備用狀
態，需要時可提供3000個隔離單位，當局會因應疫情
狀況檢討需求，有需要時會增聘人手。

議員倡入境「3+4」方案
此外，政府公布再有一間酒店加入第八輪指定檢疫

酒店計劃，為位於灣仔的香港諾富特世紀酒店，位於
黃竹坑的香港海洋公園萬豪酒店亦會額外增加其供應
的酒店房間數目。現時第八輪指定檢疫酒店計劃酒店
數目增至68間，合共提供約26200間房間。

有消息指，當局正研究縮短抵港人士酒店檢疫日數
由目前七日減至三日至五日，具體方案及配套仍有待
落實，爭取在下月拍板。業界表示歡迎，認為能減少
旅客不便。

旅遊界立法會議員姚柏良倡議，實施 「3+4」檢疫
方案，若市民接種三劑疫苗，可在酒店檢疫三天，家
居檢疫四天。香港旅遊促進會總幹事崔定邦則表示，
政府要規劃好抵港人士離開檢疫酒店後的配套，例如
如何進行醫學監察，以及在安心出行程式加設 「紅黃
碼」等，才能公布新安排。

【香港商報訊】記者唐信恒、戴合聲報道：
本港昨日新增4276宗確診個案，單日新增確診
個案連續6日超過4000宗。衛生署衛生防護中

心傳染病處主任張竹君表示，確診個案正慢慢上升，即時繁殖率已達1.3，暫時
沒有看到有回落象，形容疫情還未見頂。政府宣布延續現行社交距離措施，
生效期為本月28日至下月10日。消息指，當局最快8月上旬在安心出行會引入
「紅黃碼」 功能，亦正研究縮短抵港人士酒店檢疫日數由目前七日減至三至五

日，有立法會議員建議推 「3+4」 方案，以騰出房間應付需求。

當局料下月初推「紅黃碼」
確診個案未見回落象 陳國基訪房基層
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民建聯促增「關懷通道」學生配額

瑤族山寨 萬人雨中狂歡敬關公

每年農曆六月二十四日上午9時，武廟大殿隆重舉行關帝沐浴節。（朱正明 攝影）

【香港商報訊】教育局局長蔡若蓮昨日主持學生守護大使計劃
結業禮，表揚參加者過去一年努力完成訓練，並積極推廣學生精
神健康，以發揮朋輩 「守門人」的角色。

為守護朋輩精神健康出力
蔡若蓮致辭時表示，學校是學生第二個家，有責任為學生建立

強大安全網，及早識別受情緒困擾和有精神健康問題的學生，鼓
勵他們尋求協助，守護他們健康成長。她又勉勵學生，擁抱不同
成長階段的挑戰，學習處理情緒和培養良好生活態度，加強抗逆
力。

教育局2019至20學年起委託非政府機構展開計劃，培訓中學
生成為守護大使，提升他們對精神健康的認識和處理壓力、情緒
的技巧，裝備他們識別和應對有精神健康需要的朋輩，並在校園
推廣積極面對逆境和求助的文化。截至2021至22學年，500多名
來自26所中學的學生成為守護大使。

本年度計劃共有450名學生完成訓練，蔡若蓮對這批守護大使
的角色和付出予以肯定，並鼓勵學生學習書本知識之餘，也要立
志成為有明確人生目標、愛國愛家、愛己愛人、會好好裝備自己
的青年。

除學生守護大使計劃外，教育局持續為教師、家長和學生提供
「守門人」訓練，包括為教師開辦60小時專題課程、為家長舉

行網上工作坊等。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：最近天文
台已連續發出十多天酷熱天氣警告，不少打工
仔女需要在酷熱天氣下工作，隨時引發中暑危
機。香港工聯職安健協會、汽車交通運輸業總
工會、海港運輸業總工會、香港民用航空事業
職工總會、服務業總工會及香港建造業總工會
昨日召開記者會，促請政府立法保障工人在酷
熱天氣警告信號生效時的工作環境，減少意外
發生。

工聯職安健協會主席林淑儀表示，自今年6
月起，香港一直持續高溫，天文台多次發出酷
熱天氣警告，不少工人要忍受長期在酷熱環境
下工作，不時要面對中暑危機，但香港對預防
中暑的措施只有指引，並非強制執行，對工人
保障極為不足。

戶外及封閉環境下易中暑
香港民用航空事業職工總會秘書長葉偉明表

示，機場地表溫度超過50度攝氏，而航機在停
泊期間不能開窗及開冷氣，當停泊一段時間後
猶如密閉空間，航機清潔人員入內容易引發不
適。部分航空公司要求員工採用 「機過機」形

式，導致他們沒時間休息，長期下去，容易引
發意外。

他希望，當局除了立法保障酷熱天氣下的
工作時間及環境，以及為工作場所進行風險
評估外，同時要立法保障如工友在工作期間
的飲水時間間隔，以及可在酷熱天氣下提供
清涼飲品津貼等，讓工友有一個安全健康的
工作環境。

香港建造業總工會職業安全健康總幹事潘偉
傑提出，現時酷熱天氣警告下，地盤內的樓
層，溫度隨時超過40度攝氏，而像紮鐵、釘板
等工作，需要消耗大量體力，工友在如此高溫
下高強度工作，與 「搵命搏」無異。

工聯職安健協會建議，政府應盡快立法，在
酷熱天氣警告信號生效時，為僱員訂立明確的
休息時間，而在極度高溫下，僱主更要有停工
安排；在酷熱天氣警告信號生效時，僱主必須
為僱員提供充足的防中暑設備；並要訂立法
例，在酷熱天氣警告信號生效前，僱主必須為
戶外工作，又或是室內不通風、近似密閉空間
等環境下工作，做事前風險評估，避免因酷熱
天氣影響僱員健康等問題。

【香港商報訊】政務司副司長卓永興昨日主持 「地
區事項統籌工作組」第二次會議。工作組一致通過在
8月展開為期三個月的全港清潔運動，並審議各部門
提交的行動綱領，包括加大日常清潔工作力度，以及
清除各區衛生和街道管理的黑點。

多部門協作為期三個月
卓永興表示： 「各部門總共提交約4000個會加強

日常清潔力度的地點，以及約600個會力清除的衛
生和街道管理黑點。大家迅速起動，主動在各自範疇
建議展開大規模的部門以至跨部門清潔行動，充分體
現各部門為市民締造良好生活環境、切實排解民生憂
難的決心，實在令人鼓舞和激賞。」

他續說，各部門亦向工作組提交多個跨領域、未有
改善機制的環境衛生和街道管理問題。工作組已就樓
宇滲水、垃圾屋、鼠患等跨部門的 「老、大、難」問
題進行研究，以期盡快提出針對性的解決方案，建立
「標準運作模式」供各區恒常化執行。
另外，財政司副司長黃偉綸昨日主持 「公營房屋項

目行動工作組」（ 「行動工作組」）第二次會議，進
一步討論提升及加快公營房屋整體供應的具體工作路
向。 「行動工作組」正全速撰寫工作報告，目前進度
理想，可望9月底向行政長官提交具體建議。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：政務司司長陳國
基昨日到訪明愛荃灣社區中心，與住在 「房」的基
層家庭家長和學生會面，了解他們對政府精準扶貧工
作的看法，包括如何通過先導計劃協助來自弱勢社群
的初中學生在社會向上流動。

陳國基在勞工及福利局局長孫玉菡陪同下，先聽取
香港明愛助理總裁麥冠達神父、社會工作服務部長黎
永開及其他同事介紹明愛荃灣社區中心的運作。該中
心由政府資助，服務包括推動 「房」住戶等基層社
群的發展及改善其住屋環境、提供課餘託管服務等。
陳國基欣悉中心提供圖書館、自修室、烹飪室、活動
室、社區會堂等設施供居住環境欠佳（包括居於 「
房」）的基層家庭家長和學生使用，延展他們的生活
空間。

欣悉反應普遍正面
陳國基接與來自數個住在 「房」的基層家庭家

長和學生傾談，了解其生活狀況，以及他們對本屆政
府如何扶助基層家庭學生發展所長的意見，例如提供
更多學習空間、語言學習班和課外活動等。他亦介紹
由他領導的跨局、跨部門行動小組正在制訂計劃以助
來自弱勢社群（尤其是居於 「房」）的初中學生在
成長過程中積極向上流動的構思，並欣悉出席者對於
計劃反應正面。

陳國基表示，探訪活動讓其加深了解現時社福界在
前線支援基層社群、促進他們身心發展的工作，以及
基層家庭的家長和學生對本屆政府如何精準扶貧的想
法。當局會繼續因應不同的弱勢社群的情況和需要，
制訂並完善扶貧政策及措施，尤其是培育基層家庭的
下一代奮發圖強、積極向上和自力更生。

酷熱開工「搵命搏」 工會盼保障工友 450「守門人」獲表揚

【香港商報訊】記者唐信恒報道：近年本港有不少
學生選擇到內地升讀大學，受新冠肺炎疫情影響，內
地與香港 「通關」無期。雖然內地早前放寬入境隔離
措施，並推出 「人文關懷通道」，惟部分香港學生在
入境配額限制下，擔心未能如期前赴內地院校註冊學
位或繼續學習，民建聯促請特區政府與內地當局商
討，再擴大 「人文關懷通道」至需要到內地辦理入讀
手續及回港放暑假的學生。

憂未能如期報到
民建聯教育事務發言人、立法會議員郭玲麗表示，

據中國教育留學交流(香港)中心上月初公布，今年香

港中學畢業生內地升學報名人數達13190人，經文憑
試招生報名的確認人數為4890人，佔參加文憑試考生
人數9.76%。現時有兩類學生最受影響，包括在內地
就學回港放暑假學生，以及現時前赴內地升學、需要
到內地學校辦理入學註冊事宜的學生。她促請政府優
先支援須回內地辦理入學註冊手續之學生，避免因此
喪失學位。幼稚園、小學、初中學生放暑假後都需要回
校，因此期望當局酌情容許家長或監護人申請同行。

民建聯衛生事務發言人、立法會議員梁熙認為，香
港學生可因須返回內地參與重要考試而納入人民關懷
配額，惟現時有大量求助擔憂不能如期報到，希望當
局可增加多一類人民關懷通關配額，讓學生不會耽誤

升學。
民建聯教育事務副發言人、立法會議員陳仲尼預

計，學生會集中在八月返回內地，深圳和珠海屆時
或會缺乏足夠隔離酒店，因此建議特區政府與內地
當局慎重考慮 「在家驛站」方案，於香港合適隔離
設施先進行七日閉環式隔離，再透過閉環式方法把
學生送到內地進行三天檢疫。

港區全國人大代表、立法會議員陳勇認為，8000多
位港人子弟回內地升學，符合習近平主席的呼籲，相
關學生普遍集中在某些學校就讀本科或專科，建議參
照全國兩會的方式，安排點對點運輸車輛前往內地，
相信對內地的防控壓力較少。

陳國基（前排左二）在孫玉菡（前排右二）陪同
下，聽取明愛代表介紹中心向基層家庭提供服務。


